

Incendie

On signale des incendies accompagnés de pertes de vie, dans les plaines du Manitoba, et dans le comté de Russell, Ontario. En cette dernière localité, trois villages ont été complètement détruits par les feux de forêts : Casselman, South Indian et Cheney, centres habités par des Canadiens français en grande partie. Il y a eu au moins une dizaine de pertes de vie, et des centaines de colons sont dans le dénuement le plus absolu. On organise des comités de secours à Ottawa, à Toronto, à Montréal et à Québec.

Il y a aussi des feux de forêt alarmants au nord de Montréal, du côté de Saint-Jérôme et de Joliette.

HISTOIRE

DU

CAP-SANTÉ

(Suite)

Nous passerons maintenant à d'autres sujets. Nous avons encore à rapporter de cette année 1829, que le 10 septembre, la nommée Josephite Galarneau, épouse de François Matte, cultivateur dans cette paroisse, une de celles dont nous avons fait mention précédemment, comme ayant été affectées de folie en 1826, dans un nouvel accès de cette maladie, fit brûler tous les bâtiments de son mari, les étables, la grange où était déjà serrée toute sa récolte de blé, toute sa récolte de foin, et enfin toutes les voitures et instruments d'agriculture qui étaient dans ces bâtiments. Tout fut consumé par le feu que cette malheureuse folle avait mis elle-même, à dessein, disait-elle ensuite, pour faire pratiquer à son mari et à toute sa famille une pauvreté plus parfaite. En effet, son mari et sa famille qui étaient bien loin d'être dans l'opulence avant ce désastre, se trouvèrent réduits à la plus grande pauvreté. Il fut pris immédiatement des moyens pour empêcher cette malheureuse folle de renouveler de semblables excès, et d'en commettre de plus grands encore. Elle a été enfermée aux loges de l'Hôpital Général de Québec.